

**Ante la presencia de JLP**

# Fueron reconocidos los beneficios populares de la Televisión Rural

\* Se inauguró el sistema de Telesecundarias Rurales 17/1/81

\* Dejaremos de ser una sociedad de tercer grado, puntualizó Fernando Solana

LEON, Guanajuato, 16 de enero.-- El presidente José López Portillo destacó hoy la importancia de que el Estado utilice los medios de comunicación "como una alternativa" en una sociedad libre y democrática como la nuestra, para multiplicar su capacidad de educación a las zonas marginadas del país.

Al encabezar el acto inaugural del Sistema de Telesecundarias Rurales en esta ciudad y en el cual hubo 15 oradores entre secretarios de Estado y gobernadores, el jefe del Ejecutivo exhortó a sus colaboradores a "incrementar nuestra capacidad de competitividad para que la alternativa sea dominante".

En su oportunidad el secretario de Gobernación, profesor Enrique Olivares Santana, mencionó que ya "hemos tomado conciencia de que la información es la materia prima base para la libertad, pues permite que las opiniones y voluntades individuales se puedan integrar para determinar el mejor camino de la superación colectiva de la sociedad".

Dijo que la televisión hasta ahora sólo ha beneficiado a las zonas urbanas, pero que los lugares que más la necesitaba, estaban imposibilitados: "Me refiero a las comunidades rurales marginadas con las que nuestro gobierno ha hecho un serio compromiso para su superación".

Y sentenció: "El mensaje que transmite la red de televisión rural, por su contenido, por su propósito, por sus alcances y su prioridad, no es sujeto de comercialización".

Por su parte, el secretario de Educación Pública, Fernando Solana, hizo notar la importancia de la Red de TRM que permitiré, dijo: "Hacer posible que los niños que terminan su primaria tengan acceso a la secundaria mediante la TV estatal".

Con lo anterior en pocos años podremos afirmar que la sociedad mexicana dejará de ser de tercer grado, como lo era en 1970 y muy pronto entraremos a los promedios de 7.8 y 9 años".

Fue la directora general de RTC, Margarita López Portillo, quien informó al Presidente de la República que el objetivo planteado por TRM, como el enviar mensajes sociales "se ha alcanzado a un año en que se fijó tal propósito".

Antes de la reunión, que como dijo el titular de Gobernación, fue de evaluación, el Primer Mandatario había inaugurado en un poblado llamado Comanjilla, una telesecundaria, con lo que simbólicamente se pusieron en marcha un total de 150.

El director general de Canal 13, Luis Cueto García, delineó los objetivos de la siguiente etapa de TRM, señalando la necesidad de extender la red al Dis-

trito Federal por su "número importante de población marginal".

Posteriormente habló el titular de Comunicaciones y Transportes, Emilio Mújica Montoya, para señalar que "lograr la más amplia cobertura y complementación de las redes de telecomunicación, a fin de satisfacer las necesidades de nuestro pueblo, es directriz política que nos ha conducido a la fijación de metas claras". Por ello, "el Presidente nos instruyó para que antes de que concluya su periodo de gobierno, todo el territorio nacional tenga cubrimiento de televisión".

Durante el evento hicieron uso de la palabra, además Enrique Velasco Ibarra, gobernador del Estado de Guanajuato; Francisco Merino Rábago, secretario de Agricultura y Recursos Hidráulicos; Pedro Ojeda Paullada, titular de Trabajo y Previsión Social; Miguel de la Madrid, secretario de Programación y Presupuesto; Mario Calles López Negrete, secretario de Salubridad y Asistencia; la directora general del CREA, Silvia Hernández; el director del Politécnico, Héctor Mayagoitia Domínguez y el gobernador del Estado de Oaxaca, Pedro Vázquez Colmenares.

Para terminar el acto, el presidente López Portillo expresó su "satisfacción por los logros que se han obtenido en el tiempo, sobre los cuales se ha dado cuenta en esta reunión".